

ACCIÓN URGENTE

AZERBAIYÁN: LIBERTAD PARA PERIODISTAS DETENIDOS DESPUÉS DE LA COP29

El 6 de diciembre, después de de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP29) que se celebró en Bakú, Azerbaiyán, las autoridades azerbaiyanas detuvieron a siete periodistas y trabajadores y trabajadoras de medios de comunicación por cargos falsos de “contrabando”, que pueden ser sancionados con penas de entre cinco y ocho años de prisión. Su detención arbitraria y enjuiciamiento es una represalia por su labor periodística y forma parte de la represión del gobierno contra las voces críticas, que se intensificó hace un año.

ACTÚEN: REDACTEN SU PROPIO LLAMAMIENTO O UTILICEN LA SIGUIENTE CARTA MODELO

Presidente de Azerbaiyán

Ilham Aliyev
President of Azerbaijan
19 Istiqlaliyyat Street
Baku AZ1066, Azerbaiyán
office@pa.gov.az

Señor Presidente:

Le escribo para expresar mi preocupación por la continuidad de la detención arbitraria de al menos siete periodistas y trabajadores y trabajadoras de medios de comunicación después de la Conferencia de la ONU sobre el Cambio Climático (COP29).

El 6 de diciembre, funcionarios encargados de hacer cumplir la ley detuvieron a los empleados y empleadas de Meydan TV Khayala Agayeva, Aytaj Ahmadova, Aynur Ganbarova, Natig Javadli, Aysel Umudova y Ramin Deko (Jabrayilzade) y al director adjunto de la Escuela de Periodismo de Bakú, Ulvi Tahirov. Según informes, los acusaron de introducir de contrabando divisas en el país. Esta acusación, que es similar a la que se ha utilizado contra otras voces críticas en Azerbaiyán, es falsa y obedece a motivos políticos. Me preocupa especialmente que se les negara el acceso a sus abogados después de su detención. Sus abogados informaron de que habían esperado entre una y cinco horas para entrevistarse con sus clientes el 6 de diciembre.

Lo insto a tomar todas las medidas necesarias para garantizar la liberación inmediata de todos los trabajadores y trabajadoras de medios de comunicación detenidos como represalia por sus informaciones críticas, incluidos empleados y empleadas de MeydanTV detenidos recientemente, y a poner fin a la represión de los medios de comunicación y otra voces independientes en Azerbaiyán.

Atentamente,

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

La Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP29) se celebró en Bakú, Azerbaiyán, del 11 al 22 de noviembre de 2024. En la conferencia faltaron voces azerbaiyanas independientes,¹ ya que un gran número de activistas y periodistas estaban entre rejas o en el exilio.

El 6 de diciembre, poco después de concluir la conferencia, funcionarios encargados de hacer cumplir la ley detuvieron a varios periodistas y trabajadores y trabajadoras de medios de comunicación, entre ellos los empleados y empleadas de Meydan TV Khayala Agayeva, Aytaj Ahmadova, Aynur Ganbarova, Natig Javadli, Aysel Umudova, Ramin Deko (Jabrayilzade) y al director adjunto de la Escuela de Periodismo de Bakú, Ulvi Tahirov. Según informes, se formularon en su contra cargos de contrabando (artículo 206.3.2 del Código Penal). Si son declarados culpables pueden ser condenados a hasta ocho años de prisión.

La [represión de los medios de comunicación independientes](#) por parte de las autoridades azerbaiyanas ha dado lugar al enjuiciamiento de más de 15 periodistas y trabajadores y trabajadoras de medios de comunicación independientes desde noviembre de 2023, como [Ulvi Hasanli](#), Sevinj Vagifgizi, Mahammad Kekalov, Nargiz Absalamova, Elnara Gasimova, Hafiz Babali (Abzas Media), [Teymur Karimov](#) (Kanal-11), Aziz Urujov y Shamo Eminov (Kanal-13), Farid Mehralizada (Radio Azadliq, de RFE/RL) así como fundadores y [personal empleado de Toplum TV](#) y del Instituto para la Iniciativa Democrática, que conjuntamente impartían formación a jóvenes periodistas, como Akif Gurbanov, Alasgar Mamadli, Ramil Babayev, Ilkin Amrahov, Musgfig Jabarov, Farid Ismayilov y Elmir Abbasov. Todas estas personas están detenidas en espera de juicio, excepto Farid Ismayilov y Elmir Abbasov. Además, la redactora jefe de Toplum TV, Khadija Ismayilova, tiene prohibido viajar. La mayoría se enfrentan a análogos cargos falsos de contrabando de divisas.

En el periodo previo a la COP29 y a las elecciones celebradas en febrero y septiembre de 2024, las autoridades azerbaiyanas detuvieron y enjuiciaron a sus críticos, entre ellos el destacado intelectual [Gubad Ibadoghlu](#), el activista de la oposición política Tofiq Yagublu, el defensor de los derechos ambientales [Anar Mammadli](#) y el investigador [Bahruz Samadov](#). El 3 de diciembre detuvieron al conocido defensor de los derechos humanos [Rufat Safarov](#).

PUEDEN ESCRIBIR LLAMAMIENTOS EN: ruso, inglés

También pueden escribir en su propio idioma.

ENVÍEN LLAMAMIENTOS LO ANTES POSIBLE Y NO MÁS TARDE DEL: Marzo de 2025

Consulten con la oficina de Amnistía Internacional en su país si desean enviar llamamientos después de la fecha indicada.

NOMBRE Y GÉNERO GRAMATICAL PREFERIDO: Khayala Agayeva (femenino), Aytaj Ahmadova (femenino), Aynur Ganbarova (femenino), Natig Javadli (masculino), Aysel Umudova (femenino), Ramin Deko (Jabrayilzade) (masculino), Ulvi Tahirov (masculino)

¹ [Amnistía Internacional, COP29: El objetivo de financiación generará desigualdad y abusos.](#)